

# 歯科医師会だより66号

新年早々お金の話で申し訳ありませんが皆様定例会でもお話しした「令和4年度宮城県医療機関等原油価格・物価高騰対策事業費補助金交付申請書」の提出はお済みですか？申請は1/27締め切りで原則エクセルの申請書をダウンロードして電子メールで申請です。全員無条件で20万円（「歯援診」の施設基準の届出を出している医療機関はプラスアルファがあります）は宮城県からもらえます。詳細は宮歯からも郵便で通知されていますし、当歯科医師会もメール及びFAXでお知らせしています。忘れずにもらえるお金はもらい少しでも医院経営に役立てましょう。しかしながら行政も簡単にお金はくれません。令和2年度に「新型コロナウイルス感染拡大防止・・・」で皆様25万円の補助金をもらったと思いますが、この補助金に関して「消費税及び地方消費税に係わる仕入れ控除税額報告書の提出」をやはり1/27までにしなければいけません。本当は去年の6/30までに個人で対応すべき案件でしたが私を含めほとんどの先生が報告書を提出していなかったようで、皆様の所にも通知が届いたと思います。上記2件に関しては宮歯医療管理部会部員である当会の西村先生が迅速に対応して皆様に連絡しました。昨年役員の方にはたくさんの案件に関して会員の皆様の負担軽減のため迅速に対応していただきました。今年も新年早々頑張ってくれています。今年も執行部一堂より良い歯科医師会にしたいと考えておりますので、何か不明な点があれば遠慮せず会員メールの活用や事務局への電話・FAXをお願いします。

仙南歯科医師会会長 千木良 尚志

## 令和4年度 第10回 仙南歯科医師会 役員会

令和5年1月11日（水）19:00~20:35

歯科医師会室・Web（ZOOM）

会長	副会長	副会長	専務	常務	常務	会計	医療管理	地域保健	社保
千木良	目黒	小田部晃	飯淵信	井上	小屋	菅野真	西村	前田	清原憲
○	●	○	○	●	—	—	●	●	●
学術・学校歯科	在宅歯科・広報	総務	総務	総務	事務局	監事	監事	オブザーバー	オブザーバー
榊原	武者	後藤拓	伊藤利	関根	井伊	小野	玉野井	山崎	小田部岳
●	●	●	●	●	●	●	●	●	—

歯科医師会室：○ Zoom：●

### 次 第

1. 開会 専務理事 飯淵 信也
2. 挨拶 会長 千木良 尚志

皆さま明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いたします。歯科医師会だよりや宮歯会報に挨拶を書きましたので、ここでは割愛します。今年も皆さんの力を借りて頑張っていきたいなと思います。正月早々に佐藤勝宮城県歯科医師会副会長がご逝去されまして、めでたい気分が飛んでしまったのですが…。しかしこれを乗り越えて宮城県歯科医師会も頑張ると思うし、我々も頑張っていかなきゃいけないと思います。今日は協議題・報告ともにそれほど多いものはないと思うので、できれば8時間半には終わらせたいと思っていますので、皆さまご協力よろしくお願いたします。

### 3. 各支部報告

①柴田 退会されていた村上先生の所に仙南歯科医師会から FAX が届いていた件について対応したことを報告、ご迷惑をお掛けした先生に謝罪した。高橋純孝先生が入院されたことを報告、お見舞金について役員会で協議していただくよう依頼。柴田町から 10 万円の物価高騰の支援金の申請書が届いたことを報告。

②白石 白石きぼう学園の歯科校医の希望者を募ったが、希望者がいなかったことを報告。教育委員長や支部の役員の先生と相談して決めていくことになった。

③角田 丸森町物価高騰対策医療機関・介護施設等特別支援金の案内が届いたことを報告。歯科医療機関は 20 万円。小学校の合併に伴い歯科校医の変更があったことを報告。

(飯淵信先生) 高橋純孝先生の共済金給付について協議、5 万円の給付が妥当と決定した。

### 4. 協議

#### 1) 第 2 回定例会を終えて (飯淵信先生)

参加者 46 名、事前にアカウント名・ミュートの案内、議事録を会員 ML にアップについて問題点の指摘はなかった。資料の郵送費は 6,090 円 (210 円×29 人) となり第 1 回定例会と比べ 2,000 円減となった。

#### 2) 2 月の臨時総会に関して (飯淵信先生)

2 月 15 日 (水) 18:00 から会場はオーガで開催予定。議事は「第 1 号議案 仙南歯科医師会会長及び監事選挙について」。会員の先生に周知する文書の内容を確認。

#### 3) 今年度の事業報告に関して (飯淵信先生)

令和 4 年度仙南歯科医師会事業報告と令和 4 年度各種委員会事業報告を確認。

(千木良先生) 長谷先生や清原憲先生への社保関連で受けた質問をカウントして事業報告した方がよいのではないかと。角田支部の先生が社保関連の質問をしやすい環境になって欲しい。

(清原憲先生) カウントの件、承知しました。今角田には支部担当や審査員がいらっしゃらないため、長谷先生や私が質問を受けるのが都合がよいと思いますので、頑張りたいと思います。

#### 4) 法人化に関して (玉野井先生)

角田医師会が法人化の際に税務担当なさった佐々木会計士さんを目黒先生から紹介いただきました。再来週に面談予定となっています。

#### 5) その他

なし。

### 5. 報告

#### 1) 会長

なし。

#### 2) 副会長

なし。

#### 3) 宮歯理事

(井上先生) 第 9 回宮歯理事会について報告。第 1 号から第 5 号議案まですべて承認可決された。新入会員は仙台地区 3 名、男性 2 名、女性 1 名。働きがよくないということで委託社会労務士が交代。コロナ見舞金は大崎地区 1 名。土屋さんという方が宮歯会計に採用となった。

宮歯税務調査について枝松専務より口頭のみで状況説明があったことを報告。やはり、税務署は費用弁償を所得とみなし、源泉をかけるとの事。また役員や職員の退職金について、特に役員は退職せず、改選しており、過去の 2 回分の退職金は賞与扱いとして、源泉をかけようとしているとのこと。2 回分の所得税や追徴課税については検討中とのこと。まだ確定していないので、確定したら速やかに報告と対応をとりたいとの説明でした。旅費については日歯も問題視されており、宮歯も見直しが必要とのこと。

#### 4) 宮歯常務理事

(山崎先生) 佐藤勝先生が3日に急逝されまして、落ち込んでおります。皆さまご健康には留意していただいて、歯科医療は激務なのですが体調を考えてやっていただけたらと思います。

日歯会長予備選挙についてその予備選挙人になっているので、3名の話聞きに明日仙台に行く予定です。宮歯会長選挙は細谷先生が有力なのではと思われる。

(小田部晃先生) 佐藤勝先生の後任について教えてください。

(山崎先生) 佐藤勝先生の果たしてきた役職は多く、国保関連の事業を含めかなりの充て職があるのでそれが色々な先生に割り振られると思う。まだ決まってははいない。

#### 5) 専務理事

(飯淵信先生) 今後の予定として2月1日に役員会、2月15日に臨時総会を予定していることを確認。小田部洋平先生が1月1日付けで準会員から正会員(勤務会員)になったことを報告。

#### 6) 委員会

○地域保健・前田先生

・令和4年12月16日に開催した地域保健委員会について報告。一般社団法人ふくのねより施設協力医の依頼があり、榊原先生が協力医になった経緯や契約条件について報告。今後の施設協力医の契約に関しては、少し後戻りしてしまう意見かもしれないが、協力医=訪問診療という考えを一旦置いて、施設協力医が施設に行き歯科検診を行う。検診の対価として報酬を頂くという形の方が施設側も受け入れやすいし、会員の先生方も施設協力医になってもらうハードルが下がるのではないかという意見があった。

・休日当番の変更依頼は白石支部に1件あった。

・保育施設(柴田支部)の歯科校医の一覧(施設名、人数、金額)について報告。

(飯淵信先生) 会員の先生が施設と施設協力医の契約を結ぶ際に歯科医師会から「推薦状」「委嘱状」を出すこと検討していることを報告。

(目黒先生) 施設と施設協力医の契約について「個人の業務委託契約の侵害と独占禁止法」に抵触する可能性も考えられるのでご留意願いたい。

(千木良先生) 検診料の相場について妥当な額が分からない場合の目安になればと思う。会員が個人で契約してトラブルにならないように歯科医師会のお墨付きを与えることを考えている。

(目黒先生) 法人化になれば仙南歯科医師会の地域保健事業・在宅事業として施設協力医と業務委託契約を結べる。そうなれば今より高いレベルの歯科保健を提供できる可能性があるのでは。

○学校歯科・学術・榊原先生

・令和4年12月20日に開催した学校歯科委員会、令和4年12月23日に開催した学術委員会について報告。宮歯の学校歯科部会への要望書を作ったのでご意見があればお願いします。

・会員の先生が施設と施設協力医の契約を結ぶ際に歯科医師会から「推薦状」「委嘱状」を出すこと検討していることについて、会員の先生に議決を取った方がよいのではないか。

・角田支部の歯科校医の変更について確認。

○総務・後藤拓先生

・令和4年12月19日に開催した総務委員会について報告。

#### 7) その他

(小野先生) 広瀬先生の共済金給付について協議、5万円の給付が妥当と決定した。

(飯淵信先生) 12月16日に柴田歯会が開催、乾先生3月に閉院予定、歯科医師会には残ってもらえるとのこと。

#### 6. その他

なし。

## 7. 監事講評 監事 玉野井 修

皆様予定通り 8 時半くらいに終えてご苦勞様でした。千木良執行部になりまして 2 年で、いよいよ改選の時期を迎えるということですが、本当に 2 年間ご苦勞様でございました。まだ終了したわけではございませんが、大変良く執行なされていると思っています。今後は法人化を含め、色んなかたちがまた変わっていくことになろうかと思っておりますので、引き続き頑張っていたいただきたいと思います。個人的には思っております。私はやれと言われれば何でもやります。以上でございます。

## 8. 閉会 副会長 目黒 一美

皆さん今日も熱のこもった中身のある議論をありがとうございます。予定してなかったところで議論が深まってなかなかいい話が聞けたのではと個人的には思っています。玉野井監事がおっしゃったように、今年には法人化、ホームページと色々あり、千木良執行部 2 期目をお願いしたいと個人的には思っています。そして、飛躍の年になるのではないかなと祈念をしております。玉野井先生もおっしゃいましたが、私も千木良会長のご使命であれば何でもさせていただきたいと思っておりますので、今後ともよろしく願いいたします。それではこれで閉会とさせていただきます。ご苦勞様でした。

(議事録 総務 関根直輝)

### 【編集後記】

ウィズコロナの中、清々しい気持ちで新年を迎えました。この季節は、以前ですと忘年会・新年会が目白押しで体調管理も大変でしたが、すっかり自宅で過ごすことが定着しました。身体はラクですが、寂しい感じもしております。年越しは家内の実家（新潟市）で過ごしました。日本海側は年末大雪で心配したのですが、道路状況も問題なく移動のドライブも快適でした。最近では現金を使う場面が少なく、車は ETC ですし、ガソリンやコンビニもカード決済、スーパーはセルフレジ、またファミレスではネコ型ロボットが配膳など・・・。アナログ人間の私もだいぶ適応してきました。現金決済は自院の歯医者くらいかな、と苦笑いしております。4 月には「オンライン資格確認システム」原則義務化ですが、トラブルなくスムーズに運用できることを願うばかりです。

最後に、謹んで佐藤勝副会長のご冥福をお祈り申し上げます。20 年前より社保でお世話になり、的確な指導を賜りました。あまりの喪失感から抜け出せておりません。教えを忘れず、フィードバックできるよう心掛けていきたいと思っております。

(社保 清原憲治)